








 

 

 

Réunion publique de concertation 
Projet de modification du PLU – ZAC Cambaie Oméga 
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Mercredi 15 juin 2022 - Salle du conseil municipal – 16h30 

 
-oooooo- 

 
Personnes présentes 

 
Nom Organisme 

Dimitri CONTE Mairie de Saint-Paul - Animateur 

Frédéric BERNICHON Mairie de Saint-Paul 

Elsa MASSE GIP ECOCITE - Animatrice 

Jean-Alfred GERBANDIER TCO - Animateur 

Olivier CHEVALIER TCO 

 
5 personnes présentes pour la réunion (voir émargement) 
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Intervention Réponse apportée 
Le lotissement Ylang Ylang est-il concerné 
par la modification ? 

D. CONTE : La modification ne concerne que le périmètre 
présenté. Renvoi à la procédure de révision générale prescrite 
(DCM 12/21) 

Question sur le périmètre de la 
modification  

D. CONTE, E. MASSE : clarification sur les différents périmètres 
(Modification du PLU, plus large que celui de la ZAC) 

Demande de précision sur les densités 
(suite à présentation densité SCOT 50 
log/ha) 

D. CONTE, E. MASSE : Les 50 log/ha constituent un minimum, 
rappel sur les notions de densité et formes urbaines, et que 
celles-ci ne seront pas uniformes sur le périmètre de la ZAC. 

Devenir du forage Oméga concerné par la 
modification, identifié au SDAGE comme 
essentiel 

E. MASSE : Le forage est pollué mais sa remise en service est 
prévue. Un hydrogéologue accompagne la MO sur ce point. Le 
secteur concerné verra son urbanisation adaptée (pas d’ICPE par 
ex.) : Respect de l’arrêté de SUP. 

La carrière sera-t-elle rebouchée ? E. MASSE : Il n’est pas prévu de combler l’espace exploité, le 
projet urbain a pris en compte la nouvelle topographie issue de 
l’extraction des matériaux sur ce site : Adaptation des formes 
urbaines en front de coupe pour une meilleure intégration 
paysagère. 

Question sur la zone AU1l D. CONTE, E. MASSE : Précisions sur la vocation de la zone, les 
équipements envisagés et sa localisation. 

Question sur le projet urbain E. MASSE : Présentation du projet urbain via l’OAP (vocation des 
secteurs, formes urbaines, trame viaire, approche 
environnementale de l’urbanisme…) 
D. CONTE : Précision sur l’articulation 
Zonage/OAP/Règlement/CCTP 

Pris en compte du bruit le long de la RN1 et 
calibrage de la prolongation de l’axe mixte 

E. MASSE : Le bruit sera pris en compte dans le projet (écran 
végétal, urbain, possible merlon). L’axe mixte sera un boulevard 



urbain (2X1 voie + voie bus, vitesse apaisée ...) donc moins 
bruyant.  

Question sur la ZA Cambaie J.A. GERBANDIER : compétence transférée au TCO qui gère ce 
secteur, non concerné par la modification 

Une école, un collège…sont-ils prévus dans 
la ZAC ? 

E. MASSE : Il est prévu la construction d’un groupe scolaire, un 
nouveau collège n’est pour le moment pas nécessaire. 

Des jardins partagés sont-ils prévus dans le 
projet, notamment dans le parc urbain ? 
Gestion de ces espaces ? 

E. MASSE : Les études de conception du parc démarrent l’année 
prochaine. En revanche, ceux-ci sont prévus au sein des zones 
urbaines, au plus proche des pieds d’immeubles. Une maison de 
quartier est prévue pour favoriser l’émergence de projets 
locaux, dont la gestion de ces espaces. 

Comment garantir ces espaces verts et 
jardins partagés dans le projet ? 

E. MASSE : Au travers des CCTP.  

Echéance des projets (ZAC, rond Oméga.) Les 1er PC sont prévus en 2024, et la ZAC s’étalera sur 10 – 12ans. 
Les réflexions sont en cours sur le reste du rond Oméga, à la 
lumière de la croissance démographique et des besoins en 
logements.   

Question sur les hauteurs envisagée 
notamment en réaction au R+12 présenté 
dans le projet de PRU front de mer 

E. MASSE : Les hauteurs prévues sur la ZAC s’étaleront entre des 
maisons de ville à R+1 jusqu’au immeubles en R+6. Des 
émergences au-delà de R+6 sont possibles, notamment pour les 
équipements phares du projet (ex : cité de la gastronomie). 

Un franchissement de la RN1 est-il prévu 
pour relier le futur quartier au CHOR ? 

E. MASSE : Ce principe est en étude et est inscrit dans l’OAP. 
Mode de franchissement non arrêté pour le moment (piéton ? 
voiture ?). 

Peut-on avoir une présentation du projet 
CORNU 

D. CONTE : Rappel de la procédure de mise en compatibilité du 
PLU en cours. Le rapport d’enquête publique est consultable sur 
le site de la Ville. 

Devenir de la rue Henri CORNU J.A. GERBANDIER : Voie actuellement privée qui deviendra 
publique à terme. 

Devenir des ZA « sauvage » sur Cambaie Intervention d’Olivier CHEVALIER : L’ouest est en pénurie de 
foncier économique (réf. SCOT). La zone de Cambaie accueillera 
des zones d’activité différenciée (Activité lourde sur CORNU, 
zone artisanale en amont RN1…). Les entreprises « marron » 
devront choisir au fur et à mesure de se positionner sur un 
foncier maitriser et aménagé ou sur un départ pur et simple de 
la zone. 

Projet de Marina et gestion du trait de côte TCO/GIP : Le projet de marina est purement abandonné, et 
serait difficile à mener étant donné les nouvelles contraintes 
environnementale (Changement climatique, érosion du trait de 
côte…). Le cordon littoral est géré par l’ONF qui mène des 
actions de végétalisation pour stabiliser l’arrière plage. (Débat 
sur les filaos qui ne sont pas stabilisateur). 
D. CONTE : Un PPR littoral est approuvé et matérialise le trait de 
côte à l’horizon 100 ans avec prise en compte du changement 
climatique. Contrainte qui s’impose au projet urbain. 

 


